

Hic laudor Dantes patriis extorris ab oris
Que genuit parvi Florentia mater amoris.

Florenz, das den Lebenden Dichter haßte, machte seine Ansprüche auf die Gebeine des todten geltend, doch Ravenna bewahrte seinen Schatz. Lehrstühle wurden errichtet, seine Werke zu erklären; alle Welt war seines Ruhmes voll und Italien beehrte ihn und sein Werk mit dem Namen des Göttlichen. Durch lange Trübsal war er zur Unsterblichkeit eingegangen; wir aber sagen mit Umland:

„Ja, mit Recht wird dieser Sänger
Als der Göttliche verehret,
Dante, welchem ird'sche Liebe
Sich zu himmlischer verkläret!“

Ludwig Köhler.

Anekdoten von Thuringus.

Schauspieler, welche durch tadelnde Recensionen für geringe Leistungen bestraft werden, beklagen sich größtentheils darüber. Was sollen cochin-chinesische Schauspieler sagen? Wenn es diesen nicht gelingt, durch ihre Leistungen einem Mandarin oder anderm hohen Herrn zu genügen, so wird ihnen die dortige Universalmedizin für alle Vergehungen, nämlich die Bastonade, ertheilt. Der Held des Stückes nimmt, in voller Theaertkleidung auf die Erde hingestreckt, die nachdrückliche Recension in Empfang. Nach ihm erhalten die, welche kleinere Rollen spielten, ihr verhältnißmäßiges Deputat.

Kürzlich wurden in H. „die vier Temperamente“ gegeben. Zwei Bauern standen neben einander und studirten den an einer Straßenecke befestigten Komödienzettel. „Temperamente? — Wie, was sind das für Dinger?“ fragte der Eine. — „Weißt' denn das nicht?“ antwortete der Andere: „das ist ja Feuer, Wasser, Luft und Erde.“

Feuilleton.

(Besorgt durch Fr. Faber.)

Unerhörte Locomotive. — Der Maschinist Bouthey hat, wie der „Sun“ berichtet, eine solche Locomotive geliefert, die mit einer Last von siebenzig Tonnen, die Tonne zu zwanzig Zentnern, in der Stunde vierzig englische Meilen macht.

Der Alma Baum. — Dieser Baum, der mit zu den bewundernswürdigsten Wundern der Schöpfung gehört, steht in beständiger Blüte, und sein ununterbrochenes Blühen macht, daß das Auge immer entweder auf Früchte oder auf purpurfarbene Blüten trifft; und so wie ihm eine

Blüte abfällt, drängt sich eine andere an ihrer Stelle hervor.

Londoner Litteratenwelt. — Die Zahl derer, die zu London ausschließlich vom Schriftstellern leben, soll, rund gesagt, 4000 betragen. Darunter sind allein 700 Journalisten. Viele müssen die Kunst lernen, drei Tage in der Woche zu fasten. Arm hießen sonst nur die Dichter, jetzt hungert aber auch die Prosa, wenn sie schon Männern wie Bulwer, Marryat, Boz u. A. m. eine perennirende Quelle ist.

Hegel's Schulcensur. — Wie ein Hegelianer erzählt, bekam Hegel als Tübinger Seminarist die Censur: in philosophia mediocris! Und doch ward aus diesem Mittelschüler ein philosophischer Meister!

Deutsche Klassiker? — Ein Herr Schmalz in Quedlinburg giebt eine Miniatur-Bibliothek der deutschen Klassiker, nach Art der Hildburghäuser, in Zweigroschenbändchen heraus. Er bringt uns neuere und neueste Klassiker auf, auch allerdings solche, deren Klassicität mit zwei Groschen bezahlt ist. Ich rathe Jedem, der noch nicht Klassiker ist, Herrn Schmalzen zwei Groschen zu geben.

Das Gras in den Dschungles. — Es klingt märchenhaft, wird aber von Reisenden verbürgt, daß in Ostindien, und zwar in den sogenannten Dschungles, das Gras öfter eine Höhe von 17 Fuß erreicht und die Stengel $1\frac{1}{2}$ Zoll im Durchmesser stark werden.

Holz-Electricität. — Ein Glasgower Tischler gewährte beim Hobeln, daß einige Späne Electricität zeigten. Mittels eines Electrometers fand man heraus, daß in einigen Holzarten, namentlich in den amerikanischen, die Electricität positiv, in andern indes, besonders in den französischen, negativ sey.

Pirat und Erzbischof. — Auf der Jugendgeschichte des hochseligen Dr. Blackbourne soll ein großes Mysterium ruhen, wenigstens erzählt Chalmers, die Sage sey noch nicht verklungen und dürfte nicht fern ihren Grund haben, daß jener sogar als Gelehrter nachhafte Geistliche Anfangs Pirat gewesen, und daß nachmals einer seiner Spießgesellen bei seiner Ankunft in England gefragt habe, was aus seinem alten Kameraden Blackbourne geworden sey? Worauf die kurze Antwort: „Erzbischof von York!“ — Diese Sage mag immerhin auf Rechnung seiner zahlreichen Feinde kommen, denn man fragt billig, wie er zu der ungeheuren Gelehrsamkeit, die ihn so berühmt machte, gekommen wäre, hätte er in seiner Jugend so wahrhaft schreckliche Möttria getrieben.